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Пульс восстановлен
Врачи спасли 101-летнюю пациент-
ку с нарушением сердечного ритма

Хирурги «Новой больницы» заменили электрокардиостимулятор 101-летней жительнице 
Екатеринбурга. Она была одной из первых, кому в 2014 году имплантировали антиаритми-
ческое устройство в новом центре. По прошествии восьми лет врачи обнаружили, что источ-
ник питания истощается и кардиостимулятор нужно заменить. Теперь сердце пациентки 
снова бьется в правильном ритме. Она активна, участвует в решении бытовых вопросов.

Нейросеть уточнит диагноз 
Технологии

На выставке «россия» депар-
таменты здравоохранения 
Ямала и Москвы заключили 
соглашение о сотрудниче-
стве, которое подразумева-
ет использование иск ус-
ственного интеллекта (ии) 
для анализа снимков ком-
п ью т ерной т омог рафи и, 
рентгенографии и маммо-
графии.

В Москве нейросеть помо-
гает врачам уже более трех 
лет. В 2022-м к системе при-
соедини лись 14 больниц 
ЯНАО. С начала 2023 года 
ии провел 50 тысяч иссле-
дований. 

— Новые технологии по-
зволяют докторам точнее 
ставить диагнозы. Нейро-
сеть изучает снимки орга-
нов грудной клетки на нали-
чие семи видов патологий 
легочной ткани, сосудов, по-
звоночника и формирует за-
ключение. Внимание уделя-
ется не только основному, но 
и сопутствующему заболе-

ванию. Допустим, при подо-
зрении на пневмонию ии 
проверяет, нет ли признаков 
аневризмы аорты, — расска-
зали в пресс-службе губер-
натора ЯНАО.

Одним из лидеров в ис-
пользовании искусственно-
го интеллекта стала Ново-
уренгойская больница. 

— Это своеобразный обмен 
профессиональным опытом: 
врачи делятся с электрон-
ным ассистентом знаниями, 
он в свою очередь исключает 
человеческий фактор — уста-
лость, невнимате льность 
или ошибку. За сутки док-
тора описывают до 100 мам-
мографических исследова-
ний, 150 рентген-снимков и 
400 флюорографий. Возмож-
ность разделить объем рабо-
ты и ответственность с по-
мощником, который спосо-
бен трудиться без переры-
ва, — безусловная помощь, — 
считает Янина Ковалева, за-
ведующая рентгенологиче-
ским отделением.

Наталия Тихонова, ЯНАО

Между теМ

В 2024 году бюджет Территориального фонда обязательного ме
дицинского страхования ЯНАО вырастет на 4,4 миллиарда и пре
высит 33 миллиарда рублей. В частности, на лечение пациентов с 
онкологическими заболеваниями направят около трех миллиар
дов. Для ранней диагностики и качественного подбора противо
опухолевой терапии увеличат объемы гистологических и моле
кулярногенетических исследований. Аналогичную сумму зало
жили на профосмотры и диспансеризацию: обследования смогут 
пройти 390 тысяч человек. 

Культурно-просветительский центр «Эрмитаж-урал» представил 
тактильные копии произведений постоянной экспозиции 
«Западноевропейское искусство XV — начала XX века», и теперь 
незрячие посетители могут познакомиться с пятью ключевыми 
экспонатами. Возможность «увидеть» картины «Поклонение младенцу» 
Себастьяно Майнарди, «Женский портрет» Хендрика Корнелиса ван 
дер Влита, «Голова старухи» Бальтазара Деннера, «Прачка» Паскуале 
Челомми и «лунная ночь на море» Франсуа антуана леона Флери 
появилась благодаря победе музея в конкурсе программы «Особый 
взгляд» благотворительного фонда «Искусство, наука и спорт». 
«Трогательные картины» сопровождаются этикетками на языке Брайля, 
а также предметами, которые помогают точнее понять содержание 
произведений (например, к «Женскому портрету» прилагается кружево 
и веер). Кроме того, сотрудники центра разработали специальный 
маршрут с остановками на всех тактильных станциях. 

фотофакт

Не место для качелей
Жители Кургана не поддержали желание властей 
благоустроить центральную площадь города 

СиТуация

 Валентина Пичурина, Курган

Триста человек против и 31 за — та-
ковы результаты опроса админи-
страции Кургана, посвященного 
размещению качелей на главной го-
родской площади имени Ленина. 
Пикантность ситуации в том, что 
уже прошли торги, определен под-
рядчик, с которым заключен муни-
ципальный контракт. 

О том, что на площади за счет го-
родской казны собираются устано-
вить качели, курганцы, наверное, и 
не узнали бы, если б не сайт госза-
купок. Оказывается, торги объяви-
ли еще в сентябре. Согласно техза-
данию, конструкций должно быть 
две, каждая восемь метров в длину, 
три в ширину и не менее четырех в 
высоту. Впрочем, по закону специ-
ально оповещать людей, а тем более 
с ними советоваться не обязатель-
но. Общественное обсуждение за-
купок, кроме отдельных случаев, 
проводится, если начальная цена 
контракта — два и более миллиарда 
рублей. А монтаж устройств перво-
начально оценили в пять миллио-
нов 80 тысяч. В документации аук-
циона даже есть на этот счет уточ-
няющие пункты: обязательное об-
щественное обсуждение по закону 
(№ 44 ФЗ, статья 20) не проводится. 
На торгах цена и вовсе упала в два 
раза — до 2,5 миллиона. и все-таки 
курганцев возмутило, что власти 
пренебрегли их мнением. 

— Неправильно проводить благо-
устройство без согласования с горо-

жанами, — считает эксперт регио-
нальной группы АСи Оксана Кова-
лева. — Для кого все делается? Если 
для курганцев, тогда необходимо 
дать им возможность принять учас-
тие в согласовании проектов. Такое 
правило действует с 2017 года, когда 
запускали программу «Комфорт-
ная городская среда». С тех пор ре-
комендацию никто не отменял. В 
конце концов, люди работают, пла-
тят налоги и, естественно, желают 
внести свой вклад в выбор объек-
тов, на которые пойдут в том числе 
и их налоги.

Депутат облдумы Сергей Федо-
тов обратился в прокуратуру с 
просьбой проверить законность 
установки качелей. градострои-
тельный ансамбль площади — объ-
ект культурного наследия регио-
нального значения и охраняется за-

коном. По идее, первыми должны 
были ударить в колокола специалис-
ты, но в управлении охраны объек-
тов культурного наследия скромно 
промолчали, а на запрос СМи сооб-
щили: документы на согласование 
проведения работ не поступали. В 
прокуратуре Федотову ответили: 
окончательное решение о располо-
жении элементов благоустройства 
не принято, значит, нарушений нет. 
Вместе с тем директору департа-
мента развития городского хозяй-
ства вынесли предостережение о 
недопущении причинения вреда 
объекту культурного наследия. 

Тем не менее нашлось немало 
сторонников такого благоустрой-
ства. Некоторые кивают на Тюмень, 
где качели также стоят на площади 
и людям это нравится. Зачем копи-
ровать соседей, не понимают цени-
тели истории. у Кургана своя изю-
минка, и ее следует сохранить. ин-
тересно, что   власти хотели изме-
нить облик площади еще в прошлом 
году: разбить газоны, уложить 
плитку, но региональный Союз ар-
хитекторов выступил против, и его 
многие поддержали. 

— Центральная площадь спроек-
тирована ленинградскими архи-
текторами в благодарность за то, 
что область приютила блокадни-
ков, — подчеркивает историк, жур-
налист, экскурсовод Алексей Дедов. 
— Какой восторг вызывало у жите-
лей и гостей города в 50—70-х годах 
обилие воздуха, солнца и возмож-
ность без помех рассматривать пре-
красную архитектуру! Да и сейчас 
редкий приезжий удерживается от 
восхищения — я тому свидетель.  

По документам аукциона качели 
должны появиться в декабре. Судя 
по результатам опроса, власти услы-
шали горожан и, скорее всего, най-
дут конструкциям другое место. 

опрос

считаете ли вы необходимым установку на площади дополнительных 

архитектурных форм?

Нет, качели либо другие архитектурные формы неуместны, они нару
шат архитектурный облик площади. Их необходимо установить на 

иных городских территориях, где они будут востребованы. — 300 голосов  
(91 процент).

Да, это будет удобно, в первую очередь для детей, подростков и моло
дежи, которые любят проводить здесь время. — 31 голос (9 процентов).

P

P

Какой восторг 
вызывало обилие 
воздуха 
и возможность 
без помех 
рассматривать
прекрасную 
архитектуру!

Площадь спроектирована 
ленинградскими архитекторами 
в благодарность за то, что Курганская 
область приютила блокадников.
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